
◆ １学期を振り返って（清水中の教育に関するアンケート【保護者用】）保護者記述

番号 ご意見・ご要望等 対応等

1 支援学級の生徒の教材については，購入する，しないの確認を ご意見，ありがとうございます。
年度末か年度初めにしてほしい。確認のないまま購入され，結 教材等の購入につきましては，確認の時期等について
局使いもしない，もらいもしない教材がありました。（お金を は，今後，検討してまいります。
払っものは，せめて教材をもらいたかった）

2 いつも温かいご指導をありがとうございます。 いつもありがとうございます。

3 思春期なのか，家庭でコミュニケーションが取れていないとこ ご意見，ありがとうございます。
ろが多々あるのですが，担任の先生が声掛け（今日は元気がな 気になることがあればいつでもご相談ください。
い，給食が少量なのでは）をして気を配ったり，見守って下さ
ったり，子どもも嬉しく感じている様子。また，部活動の顧問
の先生はお休みも朝早くから遠方へなど激務ですが子ども達に
寄り添いプレイ以外のマナーや人として大切な事を指導頂き感
謝しています。校長，教頭先生は勿論先生全体で熱心だと思い
ます。

4 ＬＧＢＴＱに目を向けて欲しいです。学ランやセーラーを着な ご意見，ありがとうございます。
いと登校出来ない，それにより同じ学ぶ機会を奪われ悲しい思 清水中学校に通う子どもたちが，安心・安全に登校で
いをしてます。少数かもしれませんが実際に困ってる生徒を把 きるよう，検討を始めているところです。
握してるにも関わらず変わろうとしない学校に憤りを感じます。今後は，制服の在り方について，生徒や保護者の皆様，
全校生徒，登下校も学校生活も体操服でОＫにするだけで不登 同窓会等の皆様にアンケート調査等を行い，その結果
校や行き渋りの生徒，また学校生活送れていても心から安心し を今後の取組に生かしていこうと準備を進めていると
て生活でき，また皆平等に学ぶ環境整えサポートしてあげるの ころです。
が学校のする事ではないでしょうか。制服を変えろと言ってる
訳ではありません。体操服で登下校ОＫ，体操服で授業受けて
もОＫにするだけです。目の前で困ってる生徒を救って下さい。
お願いします。

5 英語の課題の内容と量が気になる事がある。特にテスト期間中 ご意見，ありがとうございます。
は配慮が欲しい。 自宅学習については，基本的には各教科での取組にな

ります。
質や量につきましては，再度，研究してまいります。

6 学校のホームページの更新が少ないと思います。今年度の行事 ご意見，ありがとうございます。
予定表の決定版が載るのが遅かったと思います。合唱祭の日程 ホームページの更新につきましては，定期的な更新に
が前倒しに変更になったのは，良くなかったと思います。初め 努めてまいります。
から会場でするようにした方が良かったような気がします。体 合唱祭につきましては，日程や会場変更等で大変ご迷
育大会は熱中症が心配です。３年生は夏休みに塾に行く生徒が 惑をお掛けしました。
多いと思うので，練習が夏休みにあると大変だと思います。暑 今年度の反省を生かし，次年度以降に生かしてまいり
さもありますし…。 ます。

体育大会につきましても，引き続き，熱中症等の対策
を検討し，対応してまいります。

7 まず，いつも担任・副担任の先生のご支援とご配慮に感謝して ご意見，ありがとうございます。
います。ありがとうございます。ただ，学校にほとんどいけて 学校に登校できず，今後の進路等に不安を感じておら
いないことが進路の障壁になるのがとても不安です。何かあれ れる様子は，よく理解しております。
ば必ずご連絡をいただけるのは非常にありがたく感謝していま 生徒本人や家庭とのつながりを大切にしながら，一人
すが，いろいろな面で遅れてしまっているのは事実です。進路 一人の状況等に合わせた支援の在り方について研究し
をどうするかは本人が主体的に考えなければいけないことです てまいります。
が，学校へ行けないことによる学習の遅れは否めませんし，内 タブレットについては，使用ありきではなく，学習目
申点も見込めないのは，不登校児にとってとても不利です。ま 標を達成するためのツールとして活用しているところ
た，不登校だからと適当に扱われる場面もあり，悪循環を生む です。
こともあります。文科省の通知にもあるような，不登校児でも タブレットを活用したオンラインでの授業については，
未来を考えられるような支援をしていただけるとありがたいで 今後，先進校の取組等を参考にし，本校でできる取組
す。改善策になるか分かりませんが，学校に行けない日でもオ を研究してまいります。
ンラインで授業を受け，それが出席扱いになることを願います。
体育などの活動がある授業は難しくても，国語や数学などであ
ればオンラインでも問題なく受けられると思います。せっかく
生徒一人一人にタブレット端末を貸与されているので，それを
活用し，少しでも学習の遅れを解消できたらと考えます。

8 昨日の豪雨で稲荷川の水位が上がる中，生徒の帰宅がどうなる ご意見，ありがとうございます。
のかを，もう少し早めに知らせていただけたら(通常の時間であ 気象状況等については，常時確認しながら，下校時間
るのであれば，それでもいいので)良かったかなと思います。 等の判断をしているところです。

今後は，生徒の安全第一を考えて，対応してまいりま
す。

9 いつもお見守りいただきありがとうございます。 いつもありがとうございます。

10 子供がプリントの提出をよく忘れるので，今回のようにメール ご意見，ありがとうございます。
でいただけたらありがたいと思います。学校行事は特にお願い 今後，様々な観点から研究してまいります。
したいです。



番号 ご意見・ご要望等 対応等

11 自宅での学習内容について具体的な指示があると助かります。 ご意見，ありがとうございます。
宿題以外，明日自主的に何をするべきかなど。 一人一人の課題が違うため，一概にこれをやればよい

というものはないと考えます。
様々なやり方の中から，自分に合った取組を見つけて
いくことが大切だと考えます。
そのための情報発信につきましては，引き続き，研究
してまいります。

12 もっと勉強したい子に対して効果的な指導やアドバイスが弱く ご意見，ありがとうございます。
感じる。(例：休日の宿題，英検の２次対策，資料や副教材の使 そのための情報発信に努めてまいります。
い方)

13 回答に『わからない』があった方がいい気がします。学校に行 ご意見，ありがとうございます。
く機会があまりないため，学校の様子が全て把握できているわ 今後，様々な観点から研究してまいります。
けではないです。自宅での様子，話したことはわかりますが，
学校での指導を直接見たりする機会が限られているため。また，
比較するものがなく，今現在で経験したことしかないので，回
答があいまいになってしまいます。

14 部活動が急に休みになったり，早く終わったりすると，動きが ご意見，ありがとうございます。
確認できず，天候不良の時などは，通学路の崖崩れなどで，不 今後，ご意見を参考にしながら，研究してまいります。
安に思うことがある。特別な場合だけでもグループLINEなど
で学校から連絡いただくか，放課後連絡手段のための携帯の携
行は認めてほしいと感じます。

15 自ら学ぶ力がなかなか定着せず，適当に課題を出す姿がある。 ご意見，ありがとうございます。
家庭学習をどうやったら良いのか，具体化に教えていただきた 一人一人課題が違うため，一概にこれをやればよいと
い。やらされている感じが，やらなくてはいけないと自覚でき いうものはないと考えます。
れば良いのですが…。学校は，本当に楽しく過ごせています。 様々なやり方の中から，自分に合った取組を見つけて
今後も，ご指導よろしくお願いします。 いくことが大切だと考えます。

そのための情報発信につきましては，引き続き，研究
してまいります。

16 長子です。今のところで言いますと，新学期のクラス写真購入 ご意見，ありがとうございます。
について，水泳の授業について，プール掃除について，何も事 今後は，周知徹底に努めてまいります。
前に連絡は無かったのですが，小学校とは違い，中学校とはそ 保健体育の授業参観につきましては，校庭が駐車場に
ういうものですか。クラス写真については何の説明もなくお金 なる関係で，なかなか参観していただく機会がないこ
を入れる封筒のみ持ち帰ってきました。プール掃除については と，年間の指導計画が水泳であったことなどから，今
前日に水泳道具を持ってくるように口頭で言われたと子どもは 回の参観になったところです。
言っていました。水泳道具の準備期間は無いのですか。そもそ 今後も，文化祭や県民週間，３学期の保護者会と授業
も中学校で水泳の授業があるのも知りませんでした。２年生の 参観を計画しておりますので，学校での子どもの様子
授業参観は水泳の授業だと聞きました。色々な意味でわざわざ や多くの先生方の授業を見ていただければと思います。
土曜日の沢山参観出来る授業参観を水泳にする意味は…。我が
子だったら本人が望めば見学させるかもしれません。先輩のお
母さん方から清水中は説明が足りなくて何もわからないと聞い
ていましたがまさにその通りだと思いました。近隣の中学校と
は違いますね。中学生はもう小学生と違って大人に近く情報も
自分達で伝えるからお知らせが少ないこの対応なのでしょうが，
いきなり前日に水着を準備するようにやお金がからむことを封
筒１つで済ませることに疑問です。先生方も一から十まで説明
するのは大変でしょうが，必要なことはきちんと保護者と共有
してほしいです。

17 授業で必要な物は準備に時間がかかる物もあるので前もって連 ご意見，ありがとうございます。
絡いただけると，ありがたいです。 今後は，周知徹底に努めてまいります。

18 体育服で下校できるのは便利ですが，制服を学校に忘れて帰っ ご意見，ありがとうございます。
てくるので困ってます。 帰りの学活や部活動等で確認してまいります。

19 進路について，家庭では話題にしますが，子供自身が見通しが ご意見，ありがとうございます。
もてていない。まだ先のことのようですし，３年生になってか 学校は，将来の夢をしっかり考えながら，進路選択で
らという考えのようです。 きるような子どもに成長してほしいと考えています。

そのために，本校では，様々な直接体験（職場体験等）
を通したキャリア教育を，１年次から計画的に進めて
います。
引き続き，将来の見通しがもてるよう指導を工夫・改
善してまいります。
ご家庭でも，将来の夢等について語る時間を少しでも
設けていただけるとありがたいです。

20 家庭訪問の際に受験勉強について相談しましたが，先生から学 ご意見，ありがとうございます。
習指導に対する熱意を感じることができずに残念でした。 そのための情報発信につきましては，引き続き，研究

してまいります。



番号 ご意見・ご要望等 対応等

21 いつもお世話になっております。ありがとうございます。先日 ご意見，ありがとうございます。
の合唱祭では，生徒たちの演奏，鑑賞の態度も良く，日頃の教 日程や会場の変更等においては，大変ご迷惑をお掛け
育活動の成果を出せていたのではないかと嬉しく思いました。 しました。
これからもよろしくお願いします。 生徒の安全第一を考え，変更した次第です。

当日は，多くの保護者の皆様に参観していただき，と
ても思い出に残る合唱祭になりました。

22 毎日，ありがとうございます。不得意な事が多い我が子ですが， ご意見，ありがとうございます。
自主的に勉強したり，部活に通ったり，仲間を見つけたり，成 今後も，子どもの成長を，家庭と一緒になって見守り，
長する姿を見て清水中学校のおかげだと思っています。職員の 支援していきたいと思います。
皆さんには，過労になりませんようにご自身の家族も大切にお
過ごし下さい。生きいきした姿が子どもたちの憧れにもなりま
す。子どもたちの為に沢山の体験学習など心から感謝申し上げ
ます。

23 いじめ問題についての授業の際，去年の話が出たようです。本 ご意見，ありがとうございます。
人はとても傷つきました。なぜ本人がいるのにそんな話をする 日頃から，子どもの人権に配慮した指導法について研
のでしょうか。 修を進めていますが，再度，今回のご指摘を真摯に受

け止め，今後の指導に生かしてまいります。


